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2017-12-11 【Siku林瑋茜/Uliw李承遠 立法院】小 中 大
立法院上週才剛三讀通過「促進轉型正義條例」，11號司法法制委員會國民黨的召委王育敏，隨即就排審攸關原住
民族轉型正義的相關草案，不過在進入逐條討論後，朝野立委光是在法案名稱、第一條條文立法目的中所指涉的「外
來政權」統治所造成的權利受損，所謂的「外來政權」定義就有不同意見。 (民進黨立法委員 段宜康:
現在的這個政府，或者現在這個國家，為過去的外來政權，做出補償，這樣是不是有點奇怪。) (國民黨立法委員
Sufin‧Siluko (廖國棟) 阿美族: 涵蓋了歷史，涵蓋了土地，涵蓋了所有這個，蔡英文總統所說的，四百年來的一個改
變，甚至掠奪，那麼大部分，這些得利者事實上，就是外來政權。) (國民黨立法委員 Sra Kacaw (鄭天財) 阿美族: 蔡
總統2015年8月1號的，原住民族政策主張，她也是用歷代統治，所以我們今天，在審查這個法案，就是要賦予，這
個總統府的，歷史正義與轉型正義委員會，給予更高的公權力。) 花了一上午的時間，只討論到第二條，在如何界定
原住民族開始受到侵害的時間與時期，又是各說各話，原民會則表示，尊重每一位委員的意見。
(聲音來源:原民會主委 Icyang‧Parod (夷將‧拔路兒) 阿美族:
時期的部分，我們就尊重各位委員的共識，我們沒有特別意見。) 最後在下午三點左右，好不容易才凝聚朝野立委共
識，召委王育敏宣布歷史真相不限定時間追溯，而有關土地回復則定義在1895年後。 接下來又卡在第三條，有關原
促會隸屬機關是否要在行政院，行政院副秘書長指出，目前總統府有原轉會，行政院已有原基法推動會，現在又有促
轉會事務處理，認為再增加一個原促會是疊床架屋。 (行政院副秘書長 何佩珊: 現在促轉會本身已經要，開始成立籌
備，那現在如果再加一個，原住民的促轉會，那說真的，這個，是不是說我們，在行政機關的這個，會不會有疊床架
屋的問題。) 此話一出，遭到原住民籍立委砲轟。 (無盟立法委員 Giwas Ali (高金素梅) 泰雅族: 促轉條例通過的時候
，不當黨產委員會也出現啦，你們在裡面還是有要清算，國民黨的一些東西，那為什麼原住民的這個，你就要評估考
慮，我不明白。) (時代力量立法委員 高潞以用 阿美族: 促轉條例跟原住民族的，歷史正義跟權利回復法草案，各個
委員跟時代力量，還有其他親民黨團，在去年就已經提出來了，審查這個草案的時候，你們才提出來說，你們要回去
研究，啊你們前面是在耍我們。) 許多原住民籍立委，希望將攸關原住民族轉型正義的法案，盡快修法通過。不過截
至11號傍晚五點，總計有二十多條的法條才審查到第五條。
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